

A la découverte de dix petits nouveaux

Après Montlhéry, Marcoussis et Longpont, l'Europe fait escale à la Ville-du-Bois

Le Républicain, 13 Mai 2004

Le comité d'Echange, cultures et relations internationales (l'ECRI) de La Ville-du-Bois recevait le dimanche 9 mai, à la salle de l'Escale, une exposition relative aux dix nouveaux pays intégrés à l'union européenne. Un travail réalisé conjointement avec trois communes voisines, qui avait déjà été présenté à Marcoussis début avril, puis à Montlhéry, Longpont sur Orge et à la bibliothèque Constantin-Andréou.

Quatre villes, Longpont sur Orge, Montlhéry, Marcoussis et la Ville-du-Bois ont décidé de mettre en commun leurs moyens, « pour célébrer la journée de l'Europe », comme devait le préciser Philippe Trouvat, le président du comité de jumelage urbisylvain, en accueillant les maires Lucien Pornin (Montlhéry), Jean-Jacques Scherchen (Longpont) et Jean-Pierre Meur (La Ville-du-Bois) à l'escale, dimanche dernier. L'idée revient à la commission culturelle de la Ville-du-Bois, dès novembre 2003. Philippe Trouvat, président de l'ECRI, le comité de jumelage a tout de suite adhéré. Tant et si bien qu'avec l'aide des comités de jumelage des trois autres villes du canton jumelée avec une ville allemande, le projet s'est rapidement concrétisé. « Le comité jumelage de Longpont a alors décidé de réaliser une exposition tournante, explique son président Jean Jacquin, et avec mes collègues Gérard Nivet de Montlhéry, Philippe Trouvat de La Ville-du-Bois et Arlette de Marcoussis, nous avons mobilisé les enseignants et leurs élèves ». Ceux-ci (des établissements scolaires de l'école élémentaire des Echassons à Longpont, de l'école primaire du Parc Mirablon à Montlhéry, des 4^e du Collège Pierre Mendès-France de Marcoussis, des 4^e du collège Paul Fort de Montlhéry et des 3^e de l'institut Sacré Cœur de la Ville-du-Bois) ont ainsi révisé des panneaux sur les dix petits nouveaux de l'Union : L'Estonie, la Lituanie, la Lettonie, la Pologne, la République Tchèque, la Slovaquie, la Hongrie, Chypre et Malte. Un travail de recherche et de créativité, de prospective et de compilation intéressant et tout à fait d'actualité. Pour commencer, un "vidéo-rama" des nouveaux pays ainsi que des panneaux explicatifs sur la géopolitique, les monnaies, les populations... Autant de pas vers la découverte de ces pays lointains qui sont aujourd'hui entrés dans l'Union...



Jean Jacquin, Philippe Trouvat, Nicole Bontemps, secrétaire du comité de jumelage de Longpont et Evelyne Degobert, vice-présidente, devant les deux artistes slovaques. A droite, Marianna, Katalin et Nicole Bontemps.

Pour cette journée de l'Europe, deux stands étaient consacrés aux produits hongrois. L'un, tenu par Katalin, concernait des gâteaux de pains d'épices, spécialité locale à base de farine, miel et épices que les enfants ont décoré d'un petit miroir au milieu et de ruban de meringue autour. L'autre, tenu par Marianna, originaire de Pécs et parlant très bien français, était plutôt consacré aux produits d'artisanat et aux vêtements. L'ambiance musicale offerte par deux artistes slovaques du groupe Nadeje, a été une autre source d'évasion, sur des airs de leur patrimoine folklorique. La veille, c'est à guichets fermés, à la salle des Echassons de Longpont sur Orge, que la formation s'était produite. Deux heures d'un spectacle éblouissant, où la Slovaquie était à l'honneur, rythmé par de nombreux ballets accompagnés d'une musique slave envoûtante interprétés par les deux artistes accompagnés de quatre musiciens. Autant pédagogique que ludique, pour les petits comme pour les grands, ces animations ont ouvert une fenêtre vers ces pays de l'Est que l'on dit émergents mais qui sont déjà bien présents sur tous les plans.